

根っ子の会

日 時：2023年7月7日（金）9時30～12時、天気：晴れ

出席者：壱岐・石崎・小笠原・金子・佐藤進・須藤・田中・綿引・三嶋、
市川・児玉・中島 12名



日 時：2023年7月14日（金）9時30～12時、天気：曇り/晴れ

出席者：石崎・小笠原・佐藤進・田中・三嶋、
市川・児玉・中島、 和宇慶

梅雨の中休みで松戸では 長期間ほとんど雨が降らず 高温・高湿度が続いて真夏のような
陽ざしで昼間の作業は熱中症を心配しながらの活動です。
霜田橋辺り・各所の除草・ヨシ刈り



根っ子の会

日 時：2023年7月14日-2（金）ミーティング

出席者：石崎・小笠原・佐藤進・田中・三嶋、市川・児玉・中島、和宇慶

9名

年度変わり以降の作業課題をまとめました。

1) 今年は梅雨入り以降に雨がほとんど降らず、キショウブ池・ミクリ池・水路の水が少なく、地下水の汲み上げは特に問題ないと判断するがミクリ池への水量が少ない。

田んぼへの給水には問題なく、山からの絞り水は雨量が少ないため、あまり出ていない。雨がほとんど降らず 好天で蒸発量が多く、水量の低レベルが続いている。

2) 湿地上の園路で数か所の落枝が心配される。

殆ど人が通らないが、作業手配ください。



3) 城址口から登り右側にウマノスズクサがあり 金網に白ヒモを付けたところは刈らない。

4) 土橋手前の掲示板前は定期的に除草を依頼

5) 芝生広場の刈り残しは半分程度狭め、中を通れるように 4の通路を依頼



6) 入口方面から土橋に向かう園路は綺麗に除草してあるのが望ましい、除草後の残材を山にしてあるので片付けを依頼ください。

7) キショウブとハンゲショウは8月になってから刈ってもらいたい。ジャヤナギ周りも含めて実施



8) ミクリ池のヨシ刈りは冬場に実施、9) 10月サクラ広場の除草整備、10) 中央階段のコナラ伐採

11) 木道補修の残材撤去、12) 入口のゴミ集積ボックスの確認と処分

根っ子の会

日 時：2023年7月21日（金）9時30～12時、天気：晴れ
出席者：壱岐・石崎・小笠原・金子・佐藤進・田中・三嶋、12名
市川・中島、遊佐さん（里やま）

「小暑」は二十四節気の一つで、暦の説明によると 節気の「小暑」は 梅雨明けも近くなり、だんだん暑さが増していく頃。

セミが鳴きだし 湿っぽさの中にも夏の熱気が感じられるようになる時期と書いてあるが、今年は異常気象で 今週18日には37℃で 全国各所で最高気温の酷暑予報でした。気温は30℃を超えた程度で風があり、直射日光を避けなければ作業ができる程度、木道三差路方向の水が枯れている状態です。

梅雨明け宣言で 10日間は灼熱の天気が続きそうです。

作業：①霜田橋に向う木道右側のヨシ刈り、木道三差路辺りのヨシ刈り、
水路の渡り橋設置、③杭の補修、④芝生広場の アジサイの枯れた花の剪定、
移植地の整備、⑤城址口の除草とウマノスズクサを除いた除草は西原造園が実施



水路の渡り橋を設置



木道右側のヨシ刈り



木道三差路のヨシ刈り



芝生広場のアジサイ花を剪定



上富士川沿いの除草



上富士川沿いの除草



城址口の除草整備は西原造園



根っ子の会

日 時：2023年7月28日（金）9時30～12時、天気：晴れ

出席者：壱岐・石崎・小笠原・金子・佐藤進・田中・山崎・三嶋、中島 9名

7月最終の作業日、9時過ぎには30°Cを越えて灼熱の太陽光、ミーティングでは夫々の作業予定を確認してスタートです。

キショウブ池の水は殆どなくなり 湿地水路も水ナシの状況。

田んぼ周り湿地全般の除草、水路などの橋架け、



根っ子の会

日 時：2023年8月4日（金）9時30～12時、天気：晴れ

出席者：壱岐・石崎・小笠原・金子・佐藤進・田中・三嶋、市川・中島

9名

8月に入っての天気予報では当分快晴で猛暑続きの予報、9時過ぎには30°Cを越えて灼熱の太陽光、ミーティングでは夫々の作業予定を確認してスタートです。

稻の初穂は6日前くらいで、順調に生育しています。

キショウブ池の水は殆どなくなり 湿地水路も水ナシの状況、木道三差路の水が無くなりひび割れ状態。田んぼでは稻穂が出始め水をたっぷり入れて、配合飼料を散布、お米の入り具合はこれから生育によるのか？

中央階段上のスダジイ上部に出来たスズメバチの巣は8月3日に松戸市で撤去作業済み。



木道右側のヨシ刈り、田んぼ周り湿地全般の除草、木道の補修作業、等々



木道の横板がはずれて補修作業、

刈払機でヨシ刈りに取組み 暑い中では重労働になります



霜田橋階段下の除草整備

中央木道のところも草が伸び

ハンノキ下の剪定枝を片付け作業

根っ子の会

日 時：2023年8月11日（金）9時30～12時、天気：晴れ

出席者：壱岐・石崎・小笠原・金子・佐藤進・田中・山崎・三嶋、市川 9名

9時30分からの開始を早くしたらよいとの意見はあるが、9時前に来園して園内のゴミ拾いなどをやっている方もいて頭の下がる思いで、このように猛烈に暑い期間は自分の体調に合わせて作業を行い木蔭で休憩をしたり早目に止めにしたりもやり方でしょうか。

作業は刈払機3台を出して各所の除草：田んぼ周り・水路周り・木道とフェンス辺りのヨシ刈りなど、作業場の所の見晴らし台階段補修、フジ蔓刈り、高所の枝伐採など



稻は順調に生育 穂を垂れ 実入り？



田んぼ周りの畔を除草



フジ蔓が大分伸びたので剪定？



水路脇を除草 ツルマメも蔓延って



池周りのだいぶ雑草が伸び放題



木道へフェンス間のヨシ刈り完了



見晴らし台の階段と上部も補修



根 つ 子 の 会

日 時：2023年8月18日（金）9時30～12時、天気：晴れ
出席者：壱岐・石崎・小笠原・金子・佐藤進・田中・三嶋、市川 9名

日 時：2023年8月25日（金）9時30～12時、天気：晴れ
出席者：壱岐・石崎・小笠原・金子・佐藤進・田中・山崎・三嶋、
市川・児玉・中島 11名

猛暑は変わらず続いているが9月に向って秋らしい兆候が見えてくるのを期待しています。トンボはシオカラトンボなどから赤身のナツアカネやウスバキトンボがみられるようになってきた。ハグロトンボが少なくなってきた感じと言ったら、アオハタトンボとの話がありどの様に違いがあるか調べてみることにした。この夏はお米や野菜・果物にカメムシが大発生とのニュースがあり イネ・野菜・果物 対象のミナミアオカメムシ、クモヘリカメムシやイネカメムシなど、対策を検討です。先ず 田んぼ周りの雑草刈りを実施。

作業は 刈払機3台を出して各所の除草：田んぼ周り・水路周りなど、作業場の所の見晴らし台階段補修、十月サクラ広場、移植地辺り、フェンス際の除草片付けなど。

○1案ハザガケ：9/8日、稻刈り 9/15日、根木内家庭教育学級等 9/16日

○2案ハザガケ：9/8日、稻刈り 9/22日、根木内家庭教育学級等 9/23日 Web検索の写真



根っ子の会

日 時：2023年9月1日（金）9時30～12時、天気：晴れ
出席者：壱岐・石崎・小笠原・金子・佐藤進・田中・三嶋、
市川 9名

気象庁から今夏6～8月の気温は、統計開始以降で最も高く35℃以上の猛暑日数も多く、全国的な高温傾向は9月以降も続く見込みとしている。それでも根っ子の会の皆さんには毎週金曜日の2～3時間に公園の手入れ作業をやって、熱中症にならず。

朝のミーティングを終えて先ずは湿地パーゴラに着いたら テーブルや丸太にケムシがいっぱい這っていた。モンクロシャチホコ蛾の幼虫が大発生、手前のサクラ辺りから黒い糞がいっぱい落ちていて一週間前は気が付かなかったけれど 急速に広がったようだ。急遽和宇慶さんに連絡して薬剤散布を手配し 午後に実施。

芝生広場のサクラにも散布。キショウブの伐採と片付けは西原さんが実施。

○ハザガケ：9/8日、稲刈り 9/15日、根木内家庭教育学級等 9/16日

○ハザガケ作業が明日できなければ、9/11日に臨時作業で設置しましょう。



モンクロシャチホコ 幼虫・成虫



稻は順調に生育 田んぼ周りを除草

キショウブ池は綺麗に伐採

金曜の午後に園路に殺虫剤を散布

根 つ 子 の 会

日 時：2023 年 9 月 11 日（月）9 時 30～11 時、天気：晴れ
参加者：壱岐・石崎・金子・山崎・三嶋 5 名

9 月 8 日は 関東地方に直撃の台風 13 号による雨雲で 千葉 茨城 福島にかけて線状降水帯が発生し、茂原・市原など水害被害は甚大だった。公園では木道三差路の湿地部には水が溜り 通常水位に戻り、全般に良好な公園景観になったが、定期的に雨が降るとよいです。ザリガニ釣りも楽しくできそうです。

8 日は 雨天により作業が中止で、臨時に 9 月 11 日（月）をハザガケ作業日にして 5 名の作業となりました。野うさぎの森からマダケを切出し、昨年の使えそうな竹・囲いやまからの竹と竹林からモウソウチクの細目 3 本を切出し 組み立て作業に取り組んだ。稻穂の外観は良好で、週末の稻刈りは良いタイミングです。

○ハザガケ:9/11 日、根っ子の会の稻刈り 9/15 日（金）、
根木内家庭教育学級 稻刈り体験会 9/16 日（土）、田んぼ横 9 時 30 分集合、
裸足 or 長靴・手袋・汚れてもよい服装・帽子・飲み物
土曜日の稻刈り体験は、根木内小から親子 20 名くらいで、その他の有志 10 名程度。



根っ子の会

日 時：2023年9月15日（金）9時30～12時、天気：晴れ

参加者：壱岐・石崎・小笠原・金子・佐藤進・田中・山崎・綿引・三嶋 14名
市川・児玉、和宇慶 里やま：遊佐・沼澤

雲のある空で時折の直射日光は厳しいけれど良い天気に恵まれて、稻刈りは休憩を挟んで、右側1枚と左側半分の稻刈りを実施、ハザガケは翌日分を少し残して川側フェンスも少々使用して作業完了でした。里やま金ヶ作フィールドの「樹後の会」2名の助っ人でした。公園緑地課と西原造園が来園で、中央園路のコンクリートパネルが崩れたところの補修確認・芝生広場の草刈り・国道6号にかかるコナラのナラ枯れ処理確認を行った。



稻刈りと稻を束ねてハザガケに吊り下げる天日干し 2週間



5月13日に田植え、7月30日頃に出穂、9月15日に稻刈り、9月末に脱穀予定



田んぼの隣にはヌマガヤツリ・アカバナが咲き、シロバナサクラタデがまもなく一面に咲く

親子で楽しく稻刈り体験

開催日：2023年9月16日(土)9時30分～11時、スタッフ：根っ子の会4名、観察会3名
参加者：根木内小家庭教育学級(子ども12名・大人13名)里やまG(子ども3名・大人3名)
5月13日に田植え、7月30日頃に出穂、9月15日に稻刈り、9月末に脱穀予定



根木内小家庭教育学級の皆さんからの一言

- ・稻刈り体験、とても楽しかったと子供も話しています。貴重な体験をさせていただきました。
- ・去年はなかなかコツがつかめず苦労していた娘が、サクサクと稻を刈る姿を見て、成長を感じる事が出来ました。(私も体験させてもらいましたが、かなり足腰にきております。)また予定があえば来年も体験させてもらいたいと思います。
- ・真夏ほどの暑さもなくワイワイ賑やか楽しく体験させて頂いて、親子共々良い経験になりました。(記憶に残ってくれると尚ありがたいんですがどうでしょうね)去年より自発的に上の子が作業出来ていたのが成長を感じる時間でした。ありがとうございました。
- ・息子は楽しかったまた来年も！と言っていました！年中の娘はカマの様子を見て「怖いから見てる」と言ってやらなかつたのでまた来年は体験させて頂けたらと思います。
- ・初めての経験でしたがとても楽しかったです。他では田植えか稻刈りどちらかしか体験できないところが多いと思います。今日、ちょうど5月に田植えしたところの稻を刈ることができました。いい経験になりました。
- ・今日はお疲れ様でした。汗だくでしたがとっても楽しかったです。田植えはまだ経験がないので、来年は是非田植えも参加したいです！
- ・息子だけでなく旦那がかなり楽しんだようです。来年もぜひ参加したいです。
- ・稻刈りだけでなく、稻を束ねる作業も貴重な体験でした。大人になりバッタと触れ合う機会も少なくなりましたが、今日はたくさんの虫たちと触れ合う事が出来ました。とても楽しかったです。ハザガケの準備や当日の説明など ありがとうございました。

根っ子の会

日 時：2023年9月22日（金）9時30～12時、天気：晴れ
参加者：壱岐・小笠原・金子・山崎・三嶋・児玉 6名

朝は雨模様だったが 少し遅れて到着の方が来て自発的に作業を開始、気温は少し下がっていたが作業をすると少し汗が出る程度でした。三嶋は第7回目コロナワクチン接種で10時30分から参加、今回も副作用は左腕が1日だけ痛かった。

公園緑地課からの連絡で、パーゴラからみて ①中央木道の右側の樹にツタが絡まり枯れているので9月26日に伐採予定、②さらに右手の中央園路辺りから湿地に伸びる樹に高所の枝の落下危険が心配なので伐採処理を検討、③中央木道 左側 ツタの絡まつたコナラは伐採検討、④園路の土留め板がはずれていますので修理補修、⑤作業場裏の廓で国道6号に張出すコナラ数本がナラ枯れ状態で伐採処理を行うか 確認を行った。

9月29日（金）は都合の悪い方は連絡ください、脱穀を予定しています。



芝生広場のムクゲ



芝生広場は綺麗に除草



稻穂は乾燥中



ヒガンバナが見頃ですね



湿地広場の除草



中央池の除草手入れ



木道三差路辺りは水が溜り



ミクリ池周辺の整備



根っ子の会

日 時：2023年9月29日（金）9時～12時、天気：晴れ

参加者：壱岐・石崎・小笠原・佐藤進・佐藤敬・森・山崎・綿引・三嶋

市川・児玉・中島、里やま：遊佐・沼澤・富樫・山田、平賀より、

向小金の幼稚園児5名+2名 17名+7名

今週は晴れの日が続きヒガンバナが咲き秋らしくなって南東の風が心地よく吹き、ハザガケの稻は十分乾燥して脱穀作業日和です。小型足踏み脱穀機・古い唐箕・ブルーシートなどを出して、リヤカーで田んぼ迄。設置は慣れたもんで、9時30分にはミーティングで作業を開始しました。

足踏みでドラムを回転させて脱穀だがタイミングとリズムが合わないと逆回転になってしまいます。稻束のモミ付きを確認しながら一束づつ仕上げていくが慣れないと注意を受けて、体験希望者は熟練メンバーから要領を指導してもらい、脱穀作業体験をして楽しく進めました。収量：60kg
向ヶ丘幼稚園の児童を連れた一団が見学。 脱穀作業の皆さんご苦労様でした。

